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Итак, в спортивных соревно-
ваниях такого высокого ранга на-
шим спортсменам участвовать 
прежде не доводилось. Ехали на 
удачу, помериться силами. Пока-
зать себя – посмотреть на других. 
Хотя, согласитесь, 29-е место из 
36 команд, участвующих на спор-
тивном форуме ВОИ, - малоуте-
шительный приз.  Правда «сере-
бро» Семенова по настольному 
теннису хоть как-то скрасило го-
речь от общей неудачи.

Давайте теперь проанализи-
руем ситуацию. Это бывает по-
лезно. По крайней мере, чтобы 
впредь не допускать подобных 
ошибок. Зададимся риториче-
ским вопросом: может, в спешке 
искали кандидатов в сборную и 
послали не тех? Непонятно, по ка-
кому принципу шел отбор участ-
ников. Наверняка в стотысячной 
организации выбор гораздо шире, 
и при желании нашлись бы спорт- 
смены, способные показать более 
высокие результаты? Но не будем 
гадать – дело это неблагодарное.

С таким мнением согласен и 
руководитель нашей спортивной 
делегации, председатель област-
ной организации ВОИ Эдуард 
Александрович Житухин:

 - Впрямую мы не ставили для 
себя обязательным условием для 
наших участников завоевать по-
бедные медали, цель была – вы-
ступить достойно.

Перед каждым спортсменом 
стояла задача показать наилуч-
ший личный результат, бороться 
до конца, бескомпромиссно, со-
блюдая правила честной борьбы.

На мой взгляд, при комплек-
товании команды орготдел до-
пустил промах. Каким критерием 
в отборе спортсменов руковод-
ствовался А. В. Бова, а именно он 
персонально подбирал команду, 
непонятно? По крайней мере, в 
таких спортивных дисциплинах, 
как дартс, пауэрлифтинг, гонки 
и фигурное вождение на коля-
сках, есть у нас кандидатуры бо-
лее титулованные. Не мешало 
бы прежде провести отборочные 
соревнования, и тех, кто добился  
лучших результатов – надо было 
бы послать на спортивный фести-
валь. Но этого, к сожалению, не 
произошло.

И хоть мы и не победили, но 
все-таки, думаю, и не проиграли. 
Главное, приобрели опыт участия в 
состязаниях российского уровня.

Ну а как сами участники тех 
волнующих событий комментиру-
ют ситуацию.

Валерий Холодов:
 - Сказать честно, я несколь-

ко расстроен своим результатом. 
В гонках на колясках давно не 
участвовал. Если б имел пред-
ставление о том, как все будет 
происходить на дистанции, иначе 

подготовился. Наверное, чего-то 
не доглядел, что-то не учел. Да 
и коляска моя подвела: тяжелая, 
маломаневренная и неустойчивая 
оказалась для таких соревнова-
ний. Кстати, в жизни я редко поль-
зуюсь ей, больше привык ходить 
на костылях.

Тренер Владимир Мишин ре-
зультатом Андрея Ушкова дово-
лен. Парень сделал все, что мог. 
Даже чуть больше. Понятно, у 
каждого человека, как говорит-
ся, есть своя планка достижений, 
выше которой не прыгнешь. Ан-
дрей занимается пауэрлифтин-
гом (жимом штанги лежа) чуть бо-
лее года и главные победы у него 
– впереди.

Поэтому в этом виде спорта 
нам, видимо, надо было ориен-
тироваться на приехавших ниже-
городских рекордсменов с Пара-
лимпиады в Пекине. Настойчиво 
убедить и пригласить того же Иль-
дара Беддердинова. Как выясни-
лось позже, поехать на соревно-
вания в Адлер он все-таки мог. А 
это уже - гарантированная медаль 
в активе нашей сборной.

Пожалуй, единственный пра-
вильный выбор был сделан в 
отношении кандидатуры Вла-
димира Семенова (спасибо пред-
седателю Дзержинской ГОО ВОИ  
Н. И. Наумовой). Удивительно яр-
кий и самобытный спортсмен. В 
свои пятьдесят с хвостиком он 
еще раз доказал, что и ветераны 
могут сражаться достойно.

Сплоховал на соревнованиях 
Анатолий Трефилов, а ведь дартс, 
пожалуй, самый распростра-
ненный вид инваспорта, и здесь 
кандидатур предостаточно. К со-
жалению, в электронном архиве 
НОООООВОИ нет базы данных 
на лучших своих спортсменов. А 
это все надо иметь, если в буду-
щем думаем формировать состав 
сборной на подобные соревнова-
ния.

Теперь затронем еще одну 
важную тему. Когда мы ехали 
на фестиваль, в поезде спори-
ли о том, чему больше внимания 
должна уделять общественная 
организация: развитию в своих 
рядах массовости спорта или го-
товить спортсменов-мастеров, 
показывающих высокие дости-
жения? Словом, как совместить 
массовость и результативность? 
Действительно, на что ориентиро-
ваться региональным и местным 
общественным организациям? На 
развитие спортивно-массового 
движения или на производство 
«штучного товара» - воспитание 
чемпионов? Мнения в этом вопро-
се были резко полярны. Видимо, 
не случайно в структуре огромной 
организации, с численностью чле-
нов более двух миллионов чело-
век, появляется новая – Россий-

ский спортивный союз инвалидов 
(РССИ). Вот как пояснил в интер-
вью историю создания союза, 
президент РССИ Ф. Ф. Нурлыгая-
нов:

- Все годы своего существова-
ния ВОИ активно поддерживало 
спорт. Эти два могучих фактора 
– физкультура и спорт – возвра-
щают людей с инвалидностью к 
активной полноценной жизни. 
Собственно, во многом приток 
молодых и инициативных людей 
в нашу организацию произошел 
благодаря спорту.

История создания Российско-
го спортивного союза инвалидов 
вкратце такова. В сфере спорта 
существует отлаженная модель 
партнерства общественных ор-
ганизаций и государства. Но по 
закону этим должна заниматься 
целевая общественная организа-
ция. То есть спортивная федера-
ция. Поэтому и был создан РССИ. 
После того как мы получили госу-
дарственную регистрацию, пер-
вым нашим шагом было прове-
дение физкультурно-спортивного 
фестиваля инвалидов в Сочи. 
Город готовится к проведению 
Олимпиады в 2014 году, и мы хо-
тим здесь выступить в качестве 
экспертов, помочь подготовить 
город к проведению Паралим-
пиады.

Наверняка не ошибусь, выска-
зав такое пожелание: очень хо-
чется, чтобы в будущих паралим-
пийских играх приняли участие и 
воспитанники ВОИ – спортсмены 
РССИ. А для этого нужна золотая 
середина. Без массового спорта не 
будет развиваться и спорт высоких 
достижений. Главное, этим делом 
заниматься с профессиональным 
подходом. Очень серьезно под-
ходить к формированию команды, 
готовить спортсменов и прово-
дить соревнования по намечен-
ным планам, применяя серьезные 
научно-методические рекоменда-
ции по адаптированному спорту. 
Сейчас в нашей области ведется 
полномасштабное строительство 
спортивных объектов. Только в 
будущем году планируется ввести 
26 спортивных арен. Практически 
в каждом районе появится свой 
физкультурно-оздоровительный  
комплекс. Очень важно создать 
там доступную среду для людей 
с инвалидностью, чтобы они тоже 
могли заниматься на стадионах. 
И тогда будет положительный ре-
зультат в инваспорте.

Владимир ДОЛГОВ

На снимке: Нижегородская 
команда на Всероссийском 
физкультурно-спортивном фе-
стивале инвалидов. В первом 
ряду справа председатель Рос-
сийского спортивного союза 
инвалидов Ф. Ф. Нурлыгаянов.

До встречи на стадионе
В предыдущем номере мы рассказали об участии команды НОООООВОИ в спортивном фести-

вале инвалидов в Адлере. Сегодня продолжим разговор, попытаемся поразмышлять о некоторых 
итогах и сделать соответствующие выводы.

Послесловие  к Всероссийскому физкультурно-спортивному фестивалю инвалидов

На финише года

В последний день декабря ро-
дился Р. Е. Алексеев (1916–1980), 
основоположник скоростного су-
достроения, конструктор речных 

судов на подводных крыльях.  
А 18 декабря в 1952 году было 
создано ЦКБ по судам на подво-
дных крыльях.

***
В декабре 1936 г. большой груп-

пе советских актеров и режис-
серов было присвоено почетное 
звание «Народный артист СССР». 
Первыми удостоены этого звания 
К. С. Станиславский, В. И. Кача-
лов, Б. В. Щукин, А.В.Нежданова 
и др. Последними в истории на-
родными артистами СССР стали 
в декабре 1991 года актер театра 
и кино О. И. Янковский и эстрад-
ная певица А. Б. Пугачева.

КОНЕЦ ГОДУ, 
ЗИМЕ НАЧАЛО

Древние римляне называли де-
кабрь - «Децембер», от латинского 
слова «децем» (десять), потому что 
у римлян был этот месяц десятым. 
Древние славяне называли де-
кабрь – Студень. Название верное.  
«После солнцеворота хоть на воро-
бьиный скок, да прибудет день». И 
еще есть примета: «Растет день – 
растет и холод».

УТРЕННЯЯ МЕЛОДИЯ
Молодой день, подкрашенный 

ранней утренней синью, начинался 
удивительной, едва уловимой му-
зыкой. Я вслушивался в нее, боялся 
пошелохнуться, чтобы не спугнуть 
легкую мелодию, и гадал: откуда му-
зыка? А в окно лились и лились неж-
ные посвисты. Только замрет один 
звук, как возникает другой, кажется, 
более мелодичный. Создавалось 
впечатление, словно музыканты, из-
влекающие из своих инструментов 
эти чарующие звуки, спорили друг с 
другом о том, кто нежнее и задумчи-
вее ведет мелодию.

На фанерку-кормушку под окном 
вспорхнули две синицы, глянули на 
оконное стекло и, ничего не заподо-
зрив, застучали клювиками по фане-
ре, подбирая пшено. И в мелодич-
ные, задумчивые посвисты вступала 
дробь барабана. Осторожно подкра-
дываюсь к окошку. В роли барабан-
щиков, понятно, выступают синицы, 
а кто же основную мелодию ведет?

Чудеса. Как же я раньше не дога-
дался? На заиндевелых кустах ака-
ции сидела стайка пичуг с хохолками 
на пушистых головках. Это свиристе-

ли. То одна из них посвистит в за-

думчивости, то другая – мелодия и 
не гаснет..

ДЕКАБРЬ-ВЕТРОЗИМ
Декабрь – канун новогодья. Де-

кабрь глаза снегами тешит да ухо 
морозом рвет. Декабрь – пора хму-
рого неба и рано вечереющих дней. 
Декабрь – месяц больших волчьих 
стай. Год декабрем кончается, а 
зима зачинается. Декабрь гвоздит, 
мостит, приколачивает. Декабрь 
снежный и холодный обещает уро-
жайную жатву. Декабрь спросит, что 
лето припасло. Декабрь солнцево-
ротом славен. С декабря прирост 
света начинается, а с ним и морозы 
прибавляются. 

Великомученица Варвара роди-
лась в городе Илиополе, нынешней 
Сирии, в знатной семье. Отец ее 
Диоскор был язычником. И чтобы 
уберечь красивую девушку от посто-
ронних взоров, а особенно от христи-
анства, построил для дочери замок. 
Однако Варвара часто испытывала 
желание узнать истинного творца Божественного мира.

Однажды отец отправился в длительное путешествие, и де-
вушка познакомилась с местными христианками, затем угово-
рила просвитера совершить над ней таинство крещения. Узнав 
об этом, Диоскор пришел в ярость. Он отвел дочь к городскому 
правителю и заявил, коль она отвергает его богов, больше она 
ему не дочь.

Верная Христу святая Варвара подвергалась жестоким муче-
ниям, но оставалась невредимой. Тогда Диоскор сам обезглавил 
дочь. Но безжалостного отца вскоре поразила молния, превра-
тив его тело в пепел.

Святая великомученица Варвара считается покровительницей 
ракетных войск России.

Что означает ваше имя
Варвара – дикарка (лат.), Валерия – здоровая, сильная (лат.), Вера – верование 

(ст.-слав.), Василиса – царственная (греч.), Феликс – счастливый (лат.), Глеб – лю-
бимец богов (др.-сканд.), Олег – священный (др.-сканд.), Владимир – властелин 
мира (ст.-слав.).

Даты и события

15 декабря – Аввакум, Афана-
сий, Андрей, Степан. 16 – Савва, Иван. 
17 – Варя, Юлия. 18 - Анастасия, За-
хар. 19 – Николай. 20 – Антон, Абро-
сим, Павел. 21 – Кирилл, Анфиса. 22 
– Степан, Анна. 23 – Ангелина, Степан. 
24 – Данила. 25 – Александр, Спири-
дон. 26 – Аркадий, Арсений, Евгений. 
27 – Аполлон, Филимон. 28 – Павел, 
Степан. 29 – Марина. 30 – Данила. 31 
– Зоя, Семен, Михаил, Марк.

1 января – Илья, Григорий. 
2 – Игнат, Данила. 3 – Васили-
са, Римма, Инна, Юлия, Петр. 
4 – Тимофей, Леонтий, Петр, 
Георгий, Макар, Анастасия. 5 
- Павел. 6 – Николай, Клавдия, 
Евгения. 8 – Константин, Яков, 
Иосиф. 9 – Степан, Федор, Ти-
хон. 10 – Петр, Игнат. 11 – Марк, 
Иван. 12 – Макар, Анисья. 14 – 
Эмилия, Василий.

С днем ангела

Поздравляем именинников

Духовность

Как вас зовут?

Материалы подготовил Вениамин ЩЕННИКОВ

Мать-природа

Исторические засечки

Покровительница ракетчиков


